

La Cour européenne des droits de l'homme a défendu de longue date la liberté de la presse comme pierre angulaire de nos sociétés démocratiques. Mais à l'heure de profondes réformes, il convient de s'interroger sur l'image véhiculée dans la presse sur cet organe.

La Cour de Strasbourg a-t-elle bonne ou mauvaise presse ?

Quelles sont les responsabilités des journalistes et les enjeux éthiques et politiques actuels ? Quel est le positionnement de la Cour par rapport et dans ses rapports à la presse ?

Telles sont les questions auxquelles ce colloque tentera de répondre.

Responsables du colloque :

M. Pascal Dourneau-Josette

Chef de Division, CourEDH, Professeur associé à l'Université de Strasbourg

Mme Élisabeth Lambert Abdelgawad

Directrice de recherche au CNRS (SAGE - UMR 7363)

CONTACT fatima.gomis@misha.fr

Avec la participation
du Service de Presse de la Cour européenne des droits de l'homme

colloque international

La Cour européenne des droits de l'homme dans la presse



Jeudi 24 octobre 2013

Palais des droits de l'homme, salle de séminaire

Accueil des participants et Café 8h45

9h00 Mot de bienvenue : **M. Dean SPIELMANN**, Président de la CourEDH
(Suivi d'un mot de bienvenue et d'introduction des organisateurs du colloque)

Le point de vue de la Cour 9h15-10h30

Présidence : **M. Dean SPIELMANN**, Président de la CourEDH

- *Les interventions des juges, et notamment des Présidents de la CourEDH, dans la presse écrite – pratiques et/ou stratégies*

M. Jean-Paul COSTA, ancien Président de la CourEDH, Président de l'IIDH et **Mme Françoise TULKENS**, ancienne Vice-présidente de la CourEDH

- *les interventions d'un juge national dans la presse écrite de son pays d'origine : l'exemple allemand :*

Mme Angelika NUSSBERGER, Juge de la CourEDH élue au titre de l'Allemagne

(Pause-café)

Perspectives comparées 11h00-13h00

Présidence : **Mme Élisabeth LAMBERT ABDELGAWAD**,
Directrice de recherche au CNRS

La CourEDH dans la presse britannique

M. Jérémie GILBERT, Senior Lecturer, Middlesex University, London

La CourEDH dans la presse française

Mme Hélène SURREL, Professeure, IEP, Lyon

La CourEDH dans la presse polonaise

Mme Katarzyna GRABARCZYK, Maître de Conférences, IDEDH, Montpellier

La CourEDH dans la presse suisse

M. Luc GONIN, Chercheur post-doctoral, Université de Neuchâtel

Déjeuner sur place

Après-midi 14h15-17h30

Enjeux et défis de la communication sur la Cour européenne des droits de l'homme

Présidence : **M. Pascal DOURNEAU-JOSETTE**, Chef de Division, Greffe de la CourEDH,
Professeur associé à l'Université de Strasbourg

Rapport introductif

La création d'un Service de Presse à la Cour de Strasbourg : enjeux passés, présents et futurs

M. Patrick TITIUN, Chef du Cabinet du Président de la CourEDH,
Responsable du Service de Presse de la Cour

Table ronde

Modératrice : **Mme Nicole GAUTHIER**, Directrice du Centre Universitaire d'Enseignement du Journalisme, Université de Strasbourg, ancienne Journaliste à Libération

- **M. Gilbert REILHAC**, Correspondant pour Reuters des Institutions européennes à Strasbourg

- **M. Denis MASMEJAN**, Journaliste, Le Temps

- **Mme Jutta HARTLIEB**, Correspondante du service allemand de l'AFP à Strasbourg

- **M. Guillaume DIDIER**, Cabinet conseil Vae Solis Corporate (Paris),
ancien Porte-parole de la Chancellerie,

- **Me Caroline MECARY**, Avocate (Paris)

- **Mme Julie SEDEL**, Maître de Conférences, Université de Strasbourg (SAGE)

Avec la participation de **M. COSTA**, **Mme TULKENS**, **Mme NUSSBERGER** et **M. TITIUN**

(Pause-café)

Débats

Conclusion générale

M. Nicolas HUBE, Maître de Conférences, Université de Paris 1